
П ре лет ария вегх стран, соездняйтедъ.

Р У А П Ь ШкОВАОР
ОРГАН ПАРТКОМ А,
ДИРЕКЦИИ,
П РО Ф КО М А
И КОМ ИТЕТА ВЛКСМ
К О В Д О РСК О ГО
ГО РНО -
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМ БИНАТА

ПЯТНИЦА,

17 октября
1910 гед*

№  73-74 (1251— 1252) 
Иена 2 коп.

Газета издается 
с 21 июля 1962 года

ф Флаг соревнования

Неделя седьмая
Бригада Ю рия Ф ед о р о 

вича Зарубина из СМУ-3 
треста «Ковдорстрой» во з
водит стопятидесятиквар
тирный дом на улице Зеле 
ной для рабочих Ковдор- 
екого ГОКа. Ее выработка 
на кирпичной кладке соста
вила 125 процентов.

На второй очереди А Б О Ф  
бригада Владимира Данило
вича Гусакова из СМУ-1 вы
полнила план семидневки 
t*a 120 процентов.

Сверхплановый
счет

На 30,2 процента пере
выполнил задание прошлой 
недели экипаж ЭКГ  NS 16 с 
рудника «Ж елезный» (стар
ший машинист Н. Е. Дуря- 
гин) —  15.862 кубометра 
горной массы.

2,7 тысячи сверхплановых

кубометров звписал себе > 
актив экипаж П. А, Танюш-
кинв.

Экономия 
в тоннах

Экипаж водителей авто
транспортного предприятия 
ГОКа «Ковдорслюда» я со 
ставе В, А. Медведева, 
Н. И. Клокова и С. Н. Сели
ванова перевез в этом году 
сверх задания 20,6 тысячи 
кубометров горной массы, 
сэкономив при этом около 
4 тысяч литров дизельного 
топлива.

На счету водителей А. Я. 
Судовцева, Т. К. Капитоно- 
васа, В. А. Станкевича 9,4 
тысячи сверхплановых кубо 
метров и 3,3 тысячи сэко
номленных литроя горюче 
го.

Безвозмездно
В цехе подготовки произ

водства безвозмездно отра
ботали на ремонте автомо
билей Илья Николаевич Си- 
денко (три смены), Алек
сандр Михайлович Демидоа 
(10 часов), Михаил Ю лья 
нович Козловский и Олег 
Борисович Гинкул (по од
ной смене).

П ервы й ко тел  а ноаой ко тельн ой  п о д со б н о го  х о зя й 
ства  К о в д о р ск о го  ГО К а  вступ и л  в стр о й  ещ е в начал*  
весны . М о щ но сть  котельной значи тельн о во зр а сте т  
п о сл е  п уска в то р о го  котла, от к о то р о го  зави си т подача  
теп ла на п усково й  о б ъ е к т —  свинарник на 1.500 голов.

Д ежурный п ер со н ал  ко тельн ой  освои л о б о р у д о в а 
ние и техн о л о ги чески й  реж им , оп е р а то р ы  гото вы  р а б о 
тать на двух котлах. На сним ке: д е ж ур и т стерш ий о п е 
р а то р  3. В. М ихина.

Фото Ю . Петрухина.

Работники тяжелой промышленности! 
Полнее обеспечиеейте потребности нерод
ного хозяйстве я топливе, энергии, металле, 
сырье!

Повышайте технический уровень произ
водства!

И з Призывов Ц К  К П С С  к 63-й годовщине В е 
ликой Октябрьской социалистической револю-

Ковдорская строка
Из социалистических обязательств коллек

тивов предприятий и организаций Министер
ства черной металлургии С С С Р  по достойной 
встрече XXV I съезда К П СС

ф Лидеры рабочей недели

Коллективы предприятий 
и организаций отрасли 
включились в массовое со 
циалистическое соревно
вание за изыскание и ис
пользование дополнитель
ных резервов производства 
и приняли новые повышен
ные обязательства я честь 
X X V I съезда КПСС.

Реализовать дополнитель
но к плану второго полуго
дия 1980 г. продукции на 
80 миллионов рублей и за 
2 месяца 1981 г. —  на 16 
миллионов рублей и полу
чить саерх плана, соответ
ственно, 17 и 2 миллиона 
рублей прибыли.

Произвести дополнитель
но к плану: чугуна —  70 и 
19 тысяч тонн, стали —  141 
и 42 тысячи тонн, железной 
руды и концентрата —  747 
и 208 тысяч тонн.

Перевыполнить плановые 
задания второго полугодия 
по заготовке лома черных

общего объема произвол 
ства,

Сократить в 1980 году 
расход сверх установленных 
норм 500 тысяч тонн услов
ного топлива и 750 миллио
нов киловатт-часов электри
ческой энергии.

Продолжить соревнова
ние за досрочное освоение 
проектных мощностей и 
технико-экономических по 
казателей не вновь вводи
мых объектах. 8 оставшее
ся до открытия X XV I съе з 
да партии яремя сократить 
сроки капитальных рем он
тов.

Сократить простои ваго
нов парка М ПС на подъезд 
ных путях предприятий М и 
нистерства на 0,2 Часа по 
сравнению t  1979 годом. 
Обеспечить в 1980 году 
м о д  '» действие жилых до
мов общей площадью не 
менбе 1.885 тысяч квадрат
ных метро*, детских до
школьных учреждений на

металлов на 54 тысячи тонн ) 1,6 тысячи мест, общ еобра
зовательных школ на 5,9 ты-и его переработке на 68 

тысяч тонн, и за два месяца 
1981 г., соответственно, на
4 тысячи тонн и 10 тысяч 
тонн.

Перевьюрлнить установ
ленное на 1980 год задание 
по росту производитель
ности труда на 10 процен
тов. Обеспечить вы свобож 
дение для новых участков 
и цехов не менее 31 тыся-

сячи мест, профессиональ
но-технических училищ на 
2.800 мест, столовых на 
6 500 посадочных мест, 
больниц на 1 200 коек, по 
лик линии на 4.385 посеще
ний, санаториеа-лрофилак- 
ториев на 900 ***ет. Подго
товить в 1980 году 100 ты 
сяч новых рабочих, повы 
сить квалификацию у 400

ни человек. Довести выпуск тысяч человек, обучить «то- 
лродукции, удостоенной рым-третьим смежным про- 
государственного Знака ка- фессиям не менее 85 тысяч 
нества, до 19 процентов от человек,

В о б я зател ьств а  тр уж е н и ко в  о трасли  вош ла и стро ка  
о б я за те л ь ств  ко ад орчан. Н апом ним : до конца года вы 
п усти ть  св е р х плана 70 ты сяч тонн ж е л е зн о го  и 8 ты сяч  
тонн ап ати то в о го  ко н ц ен тр ато в; вы полнить год о вой  
план по вы пуску ж е л е зн о го  ко н ц ен трата  к 26 д е каб р я ; 
реал и зо в ать  св е р х го д о в о го  плана на 420 ты сяч руб л ен  
то вар н о й  прод укц и и ; вы полнить пятнлетний план по 
вы п уску ж е л е зн о го  ко н ц ен трата  к 15 д е каб р я  н вы п ус
тить св е р х плане пятилетки 290 ты сяч тони; в 1981 год у  
п р о и зве сти  к дню  откр ы ти я  X X V I съ езд а  К П С С  саер х  
плана на м ен ее двух ты сяч тонн ж е л е зн о го  ком цеитрета.

Машинист  
мельниц 
у ч а с т к а  

обогащения 
С. М. Оноприенко

За прошедшую неделю 
коллектив участка о б о б 
щения признан победителем 
социалистического соревно
вания обога 1ителей. Слово 
машинисту мельниц смены 
Л* 4 Сергею Михайловичу 
Оноприенко:

—  Благодаря чему уда
лось справиться с заданием 
недели? (Вопрос звучит 
странно, но ведь уж е два 
месяца план обогатители 
не выполняли — впервые в 
истории комплекса).

Удалось резко сокра
тить простои оборудования. 
Имею в виду внеплановые, 
из-за механических и техйо 
логических неполадок.

В плохом качестве' ремон
та, что являлось основной 
причиной механических не
поладок, виноваты были и 
ремонтники спецСМ У, и на
ша мсхслужба, и инженерно- 
технические работники уча 
стка, ослабившие контроль 
за качеством ремонта. Не в 
последнюю очередь —  тех
нологи смен.

На расширенном заседа
нии цехового . комитета с 
участием партгрупоргов и 
групкомсоргов, Й Т Р  и бри
гадиров было принято реше
ние в корне пересмотреть 
отношение к ремонту. Тех
нологам вменено в обязан
ность тщательно готовить 
секцию к ремонту: убрать 
воду, размыть песок и сдать 
ее ремонтникам полностью 
готовой.

После ремонта оборудова
ние принимает мастер сме
ны. Поскольку одному че
ловеку невозможно прове
рить все, то подключаются 
технологи. Каж д ы й  по сво
ей специальности прове
ряет готовность к пуску

мельниц, гидроциклонбв, 
сепараторов, питателей, кон
вейеров и так далее. Но 
даст барабан течь Или нег, 
будет видно только после 
запуска. Поэтому необходим 
постоянный контроль и во 
время ремонта —  скажем, 
обтяжки болтов футеровки.

Последующая после
серьезного разговора на 
цехкоме недели и была та 
самая, когда мы выполнили 
план выпуска концентрата.

—  Значит, есть возмож
ность стабилизировать поло
жение?

—  бетаю гея технологи
ческие неполадки. То и дело 
сбивают с ритма частые за- 
бивы, переливы, зам ы ван и я  
по1всей технологическом це
почке. Они приносили ■ бы 
куда меньше нреда, если б 
можно было нх своевремен
но устранять. Но так. к со
жалению, не получается la - 
мстив неполадки, технолог 
бежит через весь участок 
докладывать, потом идет 
смотреть мастер,.. В  общем 
до получаса теряем на хож 
дения. .4 все потому, что 
отсутствует на участке эле
ментарная сигнализация, 
связь. Реконструированные 
секции действуют, а автома
тизация все еще числится 
в недоделках. Чтобы пред
ставить масштабы потерь, 
надо добавить, что внепла
новых! остановок из-за не
поладок бывает за неделю 
50—60. И  каждый раз те
ряем десятки минут из-за 
.невозможности своевремен
но передать информацию.

В целом же коллектив 
смены и участка настроен 
не допускать срывов. С 
опозданием, но все уяснили 
себе, какова роль состояния 
оборудования в выполне
нии плана. М ожно считать, 
горький опыт научил.

На снимке: машинист
мельниц С. М. Оноприенко.

Фото Ю  Петрухина.

Р е ш е н и я  на н о н т р о л е
Состоялся IV  пленум К о в 

дорского райкома К П С С . 
Его открыл первый секре
тарь райкома Н. П. Позд
няков.

Утверждается повестка:
1. О работе районной ор

ганизации по выполнению 
постановления I I  пленума 
обкома К П С С  «О  задачах 
областной партийной орга
низации по дальнейшему со
вершенствованию контроля 
и проверки исполнения в 
свете требований X X V  съез
да партии и ноябрьского 
(1978 г.) Пленума Ц К  
К П С С » .

2. Информация о ходе вы 
полнения постановления II  
пленума райкома К П С С  «О

С П Л Е Н У М А  К О В Д О Р С К О Г О  Р А Й К О М А  К П С С
работе партийных организа
ций по улучшению комму
нистического воспитания 
трудящихся в производст
венных коллективах в све
те требований постановле
ния Ц К  К П С С  «О дальней
шем улучшении идеологиче
ской, политико-воспитатель
ной работы».

С докладом по первому 
вопросу выступил Н. П. 
Поздняков. В обсуждении 
доклада приняли участие 9 
человек.

Информацию по второму 
вопросу сделал секретарь 
райкома партии В. J1. К ул а 
гин. В  обсуждении высту
пили директор средней шко

лы Л6 I ♦. И. Семенова и 
секретарь ГО К а  «Ковдор
слюда» Р. Т. Гайсин,

В работе пленума принят 
участие инструктор отдела 
организационно - партийной 
работы обкома К П С С  А. Г. 
Ишанин.

Пленум принял постанов
ление по обоим вопросам, 

я » *
В  начале доклада первый 

секретарь райкома партии 
Н. П. Поздняков рассказал 
о подъеме, с которым тру
дятся коллективы всех пред
приятий района, претворяя 
в ж изнь решения июньского 
(1980 год) Пленума Ц К  
К П С С . За  девять месяцев

года труженики района про
извели сверх плана промыш
ленной продукции на 9-36 
тысяч рублей и реализова
ли —  на 842 тырячи рублей. 
Устойчиво работают слюдо- 
добытчики. Несмотря на 
трудности реконструкции, 
обеспечивает выполнение, и 
перевыполнение государст
венного плана коллектив 
Ковдорского ГО К а . Строи
тели досрочно ввели в экс
плуатацию пятую  секцию 
обогащения по выпуску 400 
тысяч тонн железного кон
центрата в год. Неплохих 
показателей достигли кол
лективы Т Э Ц  и Риколатвин- 
ской геологоразведочной

партии.
В  Ковдорской районной 

партийной организации 
складывается определенная 
система подготовки и конт
роля за выполнением реше
ний. Отделы райкома К П С С , 
парткомы, партийные бюро 
привлекают к подготовке 
вопросов спегшалистов-про- 
изводственников, а к про
верке исполнения -*• широ
кий круг активистов. Посто
янно в центре внимания — 
реализация постановления 
Ц К  К П С С  «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
иолитико - воспитательной 
работы».

В  апреле I I  пленум рай

кома партии проанализиро
вал работу по коммунисти
ческому воспитанию в про
изводственных коллективах. 
23 июля бюро райкома за 
слушало по этому вопросу 
партком комбината « К о в 
дорслюда», а в августе —  
партбюро специализирован
ного С М У . Меры, предло
женные д л я . устранения от
меченных недостатков, дол
жны помочь коммунистам 
этих организаций более це
ленаправленно работать.

К а к  показала жизнь, до
стигли цели постановления 
парткомов двух ведущих 
горнодобывающих пред
приятий района и треста 
«Ковдорстрой», которые бы 
ли посвящены практике от
бора в партию и воспита-

ЕЗБЕВйР̂



Решения на нонтроле
(Н ачало  см. на 1-й стр.).

нию молодых коммунистов, 
ходу выполнения постанов
ления Ц К  К П С С  «О даль
нейшем укреплении трудо
вой дисциплины и сокраще
нии текучести кадров».

Прием кандидатов в чле
ны партии увеличился 
вдвое, и это, как правило, 
передовые молодые рабо
чие. В  коллективе головной 
строительной организации 
района более чем на треть 
уменьшилось число наруше
ний трудовой дисциплины и 
общественного порядка.

В  центре особого внима
ния парткомов и первич
ных партийных организаций
—  борьба за экономию ма
териальных и энергоресур
сов. Это  тем болсс важно, 
что за годы десятой пяти
летки в Ковдоре введены 
мощности по добыче 6 мил
лионов тонн руды и выпуску- 
2 миллионов 300 тысяч тонн 
железного концентрата, по 
выпуску 2 тысяч тонн про
мышленного сырца флогопи
та и 23 тысяч тонн кварцпо- 
левошпатового сырья. И ны 
ми словами, основные фон
ды в районе выросли на 150 
миллионов рублей, что/Дало 
возможность почти на 30 
процентов увеличить объем 
промышленной продукции.

В  сложных условиях ра
ботали труженики сельского 
хезяйства района в про
шлом и нынешнем году. Н е 
смотря на засушливое лето 
район заготовил необходи
мое количество кормов. В 
частности, силоса —  3.412 
тонн —■ 106 процентов.

1980 год ознаменован ря
дом замечательных собы
тий. Это  и выборы в мест
ные Советы, и празднование 
ПО-летия со дня рождения 
В . И. Ленина, и 35-я годов
щина" победы советского на
рода в Великой Отечествен
ной войне. Только к юби
лею Владимира И льича Л е 
нина около 300 тружеников 
района досрочно закончили 
личные пятилетки, более 100 
передовых рабочих и 16 
коллективов награждены 
Ленинскими юбилейными 
грамотами.

Нынче многие коллективы 
бригад, участков, цехов, ор
ганизаций работают под де
визом « X X V I съезду К П С С
—  26 ударных недель». I I  в 
авангарде социалистическо
го соревнования идут ком
мунисты. В  предсъездовском 
соревновании участвую т бо
лее 3.500 тружеников рай
она, коллективы 247 участ
ков, смен, бригад, 34 цехов.

—  Подводя итоги сказан
ному, —  продолжил доклад
чик,"—  хочется отметить, что 
районная организация доби
лась определенных положи
тельных результатов. Вме
сте с тем, многие недостат
ки, отмеченные в докладе 
первого секретаря обкома 
партии В . Н. Птицьша на 
I I  пленуме обкома, в вы 
ступлениях участников пле
нума обкома, неполностью 
искоренены и в деятельно
сти райкома К П С С , и в дея
тельности первичных и цехо
вых партийных организаций.

Гак, партийный комитет 
ГО К а  «Ковдорслюда» по- 
прежнему выносит на об
суждение большое количе
ство вопросов. За  девять 
месяцев года партком при
нял 51 постановление и ут 
вердил 7 планов. Спраш и
вается, где взять силы, что
бы эту массу решений вне
дрить или хотя бы поинте
ресоваться ходом их внед
рения? В  тресте «Ковдор- 
строй» постоянно срываются 
производственные графики, 
протоколы оперативных со
вещаний часто похожи, как 
близнецы, только сроки в 
них все отодвигаются.

Декларативные фразы ти 
па «усилить», «поднять уро
вень», «направить», «при
нять меры», «создать обста
новку» и т. д., если они не 
подкреплены указанием кон
кретных сроков н конкрет
ных исполнителей, являю тся 
своего рода отпиской, види
мостью решения. Из месяца 
в месяц они фигурируют в 
постановлениях, касающ их
ся работы комбината про
изводственных предприятий 
треста «Ковдорстрой» и це
ха технологического транс
порта Ковдорского ГО К а , а 
воз и ныне там. Экономиче
ские показатели этих двух 
определяющих подразделе
ний как были неутешитель
ными, так п остаются.

Или другой пример. П ар 
тийное собрание обогати
тельного комплекса приняло 
постановление об авангард
ной роли коммунистов. Но 
ведь большинство бригад, 
признанных победителями в 
социалистическом соревно
вании на комплексе, воз
главляю т не коммунисты. 
М ало членов партий и среди 
ударников коммунистиче
ского труда. Зато  среди 
коммунистов комплекса име
ю тся нарушители трудовой 
и общественной дисципли
ны. К а к  ж е в таких услови
ях можно говорить о дейст
венности собрания, да еще 
с такой повесткой дня?

К  сожалению, имеют ме
сто случаи, когда отдельные 
руководители не торопятся 
выполнять партийные зада
ния. В  том числе и касаю 
щиеся помощи труженикам 
южных районов в уборке 
урож ая овощей и фруктов. 
Вряд  ли либерализм по ад
ресу таких руководителей 
может пойти на пользу де- 
л у, да и им самим.

Помощь отстающим кол
лективам —  не камйания, а 
необходимость. И  то, что 
партком Ковдорского Г О К а  
трижды за последние два 
года рассматривал работу 
цеха технологического тран
спорта, .говорит об умении 
сконцентрировать силы па 
наиболее важном направле
нии. Однако все три раза 
партком поверхностно ка
сался проблемы. Именно по
этому долг по вскрышным 
работам уж е  превысил мил
лион кубометров. Просчеты 
в обслуживании оборудова
ния привели к невыполне
нию плана в другом важном 
звене комбината —  на обо
гатительном комплексе.

Причем, эти -упущения 
■происходят на фоне резкого 
роста запасов неустановлен
ного оборудования (Ковдор- 
ский Г О К ) ,  снижения фон
доотдачи и роста себестои
мости продукции ( Г О К  
«Ковдорслю да»), увеличе
ния убытков и снижения 
темпов производительности 
труда (Ковдорский лес
промхоз). Особую тревогу и 
озабоченность вызывает со
стояние дел в капитальном 
строительстве. Строители 
допустили отставание иа 
объектах пускового ком
плекса Ковдорского ГО К а .

Партийная работа —  ра
бота творческая, она не 
терпит косности и рутины. 
В а ж н ы  ту т  и практическая 
деятельность, и обмен опы
том, и планомерная учеба. 
Однако приходится конста
тировать, что в нынешнем 
году мы не учили руководи
телей низового партийного 
звена —  партгрупоргов, 
председателей комиссий по 
контролю деятельности ад
министрации. М ало мы еще 
опираемся на актив. В  вы 
борных партийных органах 
района работает около 400 
человек, а контрольной ра
ботой занимаются единицы.

Райком К П С С  вводит в 
практику регулярные отчеты 
партийных организаций о 
выполнении постановлений 
пленумов и собраний акти
вов. Это  будет способство
вать повышению эффектив
ности проверки исполнений.

В большинстве предприя
тий района установлен еди
ный день приема членов 
коллектива, депутаты встре
чаются с избирателями по 
месту жительства. Мелочей 
здесь нет. И запись в ж у р 
нале посетителей должна 
быть разборчивой, и долж 
но быть ясно, а что ж е кон
кретно по обращению к а ж 
дого труженика сделано.

З а  оставшиеся три меся
ца завершающего года пя
тилетки, отметил в заклю 
чение Н. П. Поздняков, в 
районе предстоит освоить 
12 миллионов 368 тысяч 
рублей капитальных вложе
ний (почти треть годового 
объема), ввести в эксплуа
тацию мощности но добыче 
1 миллиона тонн сырой ру
ды, выйуска 400 тысяч тонн 
ж елезною  концентрата и 
440 тысяч тонн апатитовою  
концентрата. Предстоит так 
же построить около 4,6 ты 
сячи квадратных метров ж и 
лой площади, два общ ежи
тия на 220 мест, профилак
торий на 58 мест, важные 
объекты подсобного хозяй
ства Ковдорского ГО К а .

Словом, стоят задачи, ко
торые по плечу партийной 
организации, всем труж ени
кам района.

Прения по докладу от
крыл член райкома партии, 
секретарь парткома треста 
«Ковдорстрой» В, А. Овсе- 
пян. Партком обязал руко
водителей, управлений вести 
ежесменную выдачу зад а
ний рабочим. Не все встре
тили это решение с энтузи
азмом. За  невыполнение по
становления главные инже
неры СМУ-2 и СУ-4 комму
нисты Панченко и Ш иряев 
получили партийные взы ска
ния. Сегодня система выда
чи сменных заданий в тре
сте прижилась, оправдала 
себя. У ж е  никто не сомнева
ется в ее пользе, но партком 
не спешит снимать с контро
ля свое постановление.

К  сожалению, как отме
тил В. А. Овсепян, партком 
треста не всегда столь на
стойчиво добивается реали
зации своих решений, столь 
строго спрашивает за их 
невыполнение. Случается, 
что недисциплинированному 
руководителю делают скид
ку на высокие результаты 
хозяйственной деятельности. 
Ослабил партком руковод
ство объединенным построй- 
комом и комитетом В Л К С М . 
А  в их деятельности встре
чается формализм, порой им

не хватает целенаправлен
ности. Бездействуют комис
сии по контролю за деятель
ностью администрации. Есть  
недостатки в работе группы 
народного контроля треста 
и ряда цеховых партийных 
организаций.

Член бюро райкома пар
тии, директор Ковдорского 
гс/рно - обогатительного ком
бината А. И. Сухачев доло
жил собравшимся о том, как 
коллектив выполняет поста
новления партии и прави
тельства о развитии про
мышленности минеральных 
удобрений и черцой метал
лургии.

В  тяжелейших условиях 
реконструкции, затянувш е
гося решения вопроса об ис
пользовании маложелезис
тых руд и руд аномальной 
зоны коллектив из года в 
год выполняет государст
венный план, ежегодно уве
личивает производство ж е 
лезного концентрата. Успе
ху способствовало, что пар
тийные организации комби
ната и треста были нацеле
ны на решение одной зада
чи, шли рука об руку.

З а  истекший период про
ведано 9 совместных засе
даний парткомов, в наибо
лее напряженные моменты 
члены парткомов наттравля-’ 
лись на определяющие о бъ 
екты пускового комплекса.

Однако не во всем уста 
навливалось такое взаимо
понимание. Не удалось убе
дить строителей в необходи
мости планомерного ритмич
ного ввода ж илья для ра
ботников комбината.

О делах и заботах парт
группы рассказала член рай
кома партии, каменщик 
СМУ-3 треста «Ковдор
строй» А. И. Котова. «Ч то 
бы требовать от людей по
вышения производительно
сти труда, совершенствова
ния мастерства, укрепления 
трудовой дисциплины, —  
заявила она, —  надо преж 
де всего создать им нор
мальные условия работы. 
В зять, к примеру, наш уча 
сток. Н е всегда своевремен
но поступают те или  иные 
материалы. Лю ди простаи
вают. А  из-за этого и к  ра
боте равнодушнее относят
ся, и дисциплину без осо
бых угрызений нарушают». 
Возросла текучесть кадров. 
Причем не только среди ра
бочих. За  последнее время 
сменилось пять начальников 
участка.

Партком треста ежене
дельно собирает секретарей 
партийных организаций, со
общает им о решениях, при
нятых вышестоящими орга

нами, обсуждает с ними во
просы, стоящие на контро
ле. К а к  считает А. И, К о то 
ва, на такие совещания хо
т я , бы раз в месяц необхо
димо приглашать и парт
групоргов. Кроме того, н уж 
но наладить для них регу
лярную учебу.

Очень остро прозвучало 
выступление члена райкома 
К П С С , председателя комис
сии по контролю за дея
тельностью администрации, 
начальника обогатительного 
комплекса Ковдорского 
Г О К а  А. П. Сидоренкова. 
Райком партии, парткомы 
треста и комбината постоян
но контролируют ход стро
ительства, выполнение гра
фиков и решений по вводу 
новых мощностей. А вот ос
воение этих самых мощно
стей выпадает из их поля 
зрения. Все трудности и т я 
готы, вызванные строитель
ными недоделками, целиком 
лож атся на плечи эксплуа
тационников.

А  ведь в пусковой ком
плекс прошлого года не во
шли жизненно важные объ
екты (расширение пулыюна- 
сосной 1А, реконструкция 
ПУ-2, автоматизация техно
логических секций М О Ф ).  
И х  отсутствие сейчас силь
но сказывается и на выпол
нении плана, и на строи
тельных делах. Н ельзя ска
зать, что устранение недо
делок пущено на самотек, 
Но ведется оно крайне мед
ленно. Строители считают 
его обузой. Х о тя  порой 
стоимость этих недоделок 
доходит до сотен тысяч руб
лей.

—  При приемке 4-й сек 
щи) М О Ф  были клятвенные 
заверения: ввод 5-й секций 
будет только в автоматизн 
рованном режиме. Завере 
ни я остались на бумаге. Не 
сколько раз срывались сро
ки устранения недоделок по 
связи (телефонизации и лиг- 
петчеризации). Я  считаю, 
что освоение мощностей 
должно находиться под та 
ким ж е контролем, как и 
ход строительства.

* * *
Кроме названных товари 

щей в прениях выступили 
член райкома партии, заме 
стнтель председателя 'испол 
кома районного Совета на
родных депутатов 14. С. Б е 
личенко, председатель руд 
кома рудника «Ж елезный», 
слесарь И. Ф. Попов, член 
райкома партии, первый 
секретарь райкома комсомо 
ла А. Б. Кириллов, член 
райкома/-партии, замести
тель секретаря парторгани
зации, закройщица комбина
та бытового обслуживания 
Т. Л . Гончарова, мастер руд
ника «Риколатва» Г О К а  
«Ковдорслюда» В. И. Прее 
нухин.

® Ш м Ё
(ЕЪк октября 

" • *  1980 года

Монтажники участка «Ме- 
таллургмеханомонтажа» — 
основные действующие ли
ца на подготовке и сдаче 
второго резервуара ГС М  — 
новых складов цеха подго
товки производства Ковдор
ского ГО К а . Сейчас на оче
реди перекрытие емкости, 
крыша будет готова к кон
цу недели. После этого мон
тажники займутся устройст
вом отопления. До конца 
октября емкость будет ис
пытана и сдана заказчику. 
О бъект входит в пусковой 
комплекс 1980 года.

Фото 10. Петрухина.

О Т Ч Е Т Ы

В Ы Б О Р Ы

Успокаиваться
рано

Партийная организация 
автотранспортного пред
приятия ГОКа «Ковдорслю 
да» насчитывает 33 ком м у
ниста. Подавляющ ее боль
шинство из них работают 
на основных участках, слу
жат примером в труде и об 
щественной жизни. Так, 
старший механик автоколон
ны №  1 М. А. Ш м елев яв- 
л я е т с я партгрупоргом. 
Контрольный мастер Н. М 
Дмитриев руководит груп
пой народного контрол» 
предприятия. Водитель
БелА За  8. А. М едведев воз
главляет пост народных до
зорных.

О  работе парторганиза 
ции, о роли коммунистов 
судят прежде всего по ито

гам производственной дея
тельности коллектива. На 
предприятии было органи
зовано парное трудовое со
перничество между автоко
лоннами, ремонтными
бригадами, экипажами, И 
это способствовало тому, 
что план по грузообороту 
коллектив выполнил на 117 
процентов и на 34,6 про
цента увеличил объем  пере
возок. Производительность 
труда —  110,3 процента.
Повысился коэффициент ис
пользования автопарка.

Положительно оценивая 
эту сторону работы парт
бюро, коммунисты на от
четно-выборном собрании 
потребовали усилить глас
ность соревнования. П ред
седателю месткома Р. С. 
Князевой предложено вы
вешивать на специальном 
стенде итоги за день и за 
неделю. И сегодня такой 
стенд уж е есть.

Основной заботой парт
бюро было и остается вос
питание коллектива. Систе
матически проводились б е 
седы, политинформации. Со
здана лекторская группа, 
большинство работников 
учатся в системе политиче
ского и экономического

образования, улучшена на
глядная агитация.

Товарищеский суд, воз
главляемый коммунистом 
П. П. М узалевым, комиссия 
по борьбе с пьянством и 
алкоголизмом (председа
тель В. Н. Еф ремов) подня
ли на борьбу с нарушителя
ми всю общественность. 
Главное внимание— профи
лактике. Так называемых не
благополучных и на работе 
вниманием не обходим и 
домой к ним наведываемся.

За 9 месяцев нынешиего 
года по сравнению с этим 
ж'е периодом прошлого го
да почти в два раза умень
шилось количество прогу
лов, на четверть снизилось 
число попаданий в м едвы 
трезвитель. Это в целом. В 
частности, в число наруши
телей попали члены партии 
водитель БелА За  Н. П. Ш м а
ков и слесарь-моторист
А. А. Галкин.

Но можно ли говорить об 
укреплении дисциплины, ес 
ли в третьем квартале уве
личилось количество нару 
шений правил техники б е з 
опасности и охраны труда 
Значит, снизили требова
тельность местком и его ко
миссии, инженерно - техни

ческие работники. Следова
тельно, партбюро ослабило 
руководство профсоюзом.

Требует улучшения орга
низационно-партийная ра
бота. Всего двоих приняли 
мы за отчетный период 
кандидатами в члены КПСС 
—  водителя Кр А За  Е. М. 
Иванова и инспектора отде
ла кадров Т. П. Габову. Мэ- 
ла еще у нас партийная 
прослойка среди рабочих. 
Не все коммунисты имеют 

, поручения.
Решения, как правило, 

принимаем правильные, но 
не всегда сообщ аем ком м у
нистам об их реализации. А 
иногда и сообщать-то не
чего, поскольку решение не 
конкретизировали.

Коммунисты наметили об
ширную программу д ея
тельности партбюро. Дело 
чести коммунистов, всего 
коллектива удержать пере
ходящее Красное знамя 
Ковдорского райкома КПСС, 
оайисполкома и райкома 
ЗЛКСМ , завоеванное в 
тервом полугодии.

Н. П Е Т У Х О В , 
секретарь партийного 
бюро автотранспортно
го предприятия ГО К а  
«Ковдорслюда».



ф  Приглашаю

За парты, 
контролеры

В  этом году более чем 
наполовину обновился со 
став народных контролеров 
Ковдорского комбината. 
Сейчас отряд народных до- 
еорных насчитывает 359 че 
йовек, причем 142 из них—  
Коммунисты и комсомольцы. 
Передовые рабочие, опыт
ные специалисты, они спо
собны решать все вопросы 
производственной деятель
ности коллектива комбина
та ч

Естественнее профессио
нальные знания, производ
ственный и жизненный опыт 
народным контролерам не
обходимо подкрепить спе
циальной подготовкой. С 
етой целью в 1980— 81 гг. 
будут организованы шесть 
ш кол для обучения актива 
народных контролеров. 
Ш кол ы  организуются на 
руднике «Ж елезный», в це
хе технологического тран
спорта, на обогатительном 
комплексе, в О РС е, подсоб
ном хозяйстве и при управ
лении комбината. Народные 
контролеры вспомогатель
ных цехов будут заниматься 
в школе при управлении 
комбината.

Зан яти я во всех школах 
будут проходить в' предпо
следний четверг каждого 
месяца. Н ачало занятий в 
17 часов. Д л я  председателей 
групп и для пропагандистов 
школ при районном комите
те народного контроля бу- 

•дут организованы семинары.
Первое занятие в школах 

народных контролеров со
стоится 23 октября.

Г. О В С Я Н Н И К О В ,  
председатель группы 
народного контроля 
комбината.

ф Зима не за горами

Затянули
В план подготовки цеха к 

*име мы включили ремонт 
и ревизию  энергетическо
го и механического обору
дования, утепление ворот, 
остекление окон и ф она
рей, ремонт кровли произ
водственных корпусов, за
мену теплоизоляции на не
которых участках. Всего —  
26 мероприятий. 22 из них 
выполнены, но некоторые 

•«— с большим опозданием.
Таи, например, ремонт 

кровли мы начали в авгус
те, когда пора было уж е 
его заканчивать. Только в 
начале октября утеплили 
ворота корпусов №  1 и 3.

М есяц  назад бригада по 
хозяйственным работам, 
возглавляемая П. К. Бирю 
ковым, должна была ос
теклить производственные 
и бытовые помещения, но 
лишь на этой неделе дове
ла это дело до конца. Затя
нула бригада и изготовле
ние утеплительных капотов 
для БелАЗов.

Не сумел своевременно 
«выбить» у снабженцев ан
тифриз заместитель на
чальника цеха Э. X. Ибраги
мов.

С большим опозданием 
восстанавливают теплоизо
ляцию воздухораздаточных 
стояков на старых открытых 
стоянках автомашин под
чиненные мастера В. Н. По
пугаева из-за того, что не 
хватает рабочих рук.

Но сам ым больным оста
ется для нас подготовка к 
зиме открытых стоянок для 
семидесят « п я т и т о н н ы х  
БелА Зов (здесь задержка 
за строителями) и отсутст
вие отопителей кабин.

О. К У Ж Л Е В ,  
старший инженер про
изводственно - техни
ческого отдела цеха 
технологического тран
спорта.

ф Техника без опасности

Рябь на зеркале Доброта,
ф  Делюсь

Хвостохранилиша обога
тительных фабрик нуж д а 
ются в регулярных и квали
фицированных наблюдениях. 
К  сожалению, этой азбуч
ной истины инженерная 
служ ба ГО К а  «Ковдорслю- 
да» не придерживается. 
Контроль за безопасной 
эксплуатацией хвостового 
хозяйства вермикулитовой 
фабрики со стороны комби
ната не установлен. У ж е  
1980 год на исходе, но не 
было тут каких-либо прове
рок технологии производст
ва работ, эксплуатации си
стем гидравлической транс
портировки и укладки хво
стов, эксплуатации меха
нического и энергетическою 
оборудования. М ало того, 
даж е не были созданы спе
циальные комиссии по про
верке готовности объектов 
хвостового хозяйства к ра
боте в паводковые периоды. 
Комиссия на период весен
него паводка не в счет, по
тому что вошли в нее спе
циалисты рудника, не обла
дающие достаточными зна
ниями в данной области.

Требования (утвержден
ной главным инженером 
комбината и согласованной 
с институтом «Гипроннне- 
металлоруд») «Инструкции 
по эксплуатации хвостового 
хозяйства», по мнению ру
ководителей служ б  комби
ната, на них не распростра
няются. Потом у специали
сты отдела главного энерге
тика, . отдела капитального 
строительства и отдела тех
нического контроля от вы 
полнения обязанностей, воз
ложенных на них данной ин
струкцией, самоустранились. 
А ведь участок хвостового 
хозяйства не укомплектован 
ни инженерно-техническими 
работниками, ни рабочими.

В  результате здесь не про
водятся наблюдения за 
уровнем воды в теле плоти
ны (дамбы) и на прилегаю
щей территории, не фикси
руются "'количественные и 
качественные характеристи
ки хвостов, не определяет
ся их гранулометрический 
состав и не контролируется 
состояние водоприемных 
и водосборных сооружений. 
Далее. Некому позаботиться 
о привлечении специализи
рованной организации для 
определения программы и 
объемов натурных наблюде
ний. Не составлены рекомен
дации по намыву хвостохра- 
нилища с учетом допущен
ных отклонений от проекта 
и отставания от первона
чального календарного гра

фика.
Авторский надзор за экс

плуатацией хвостохранилн- 
ща осуществляет головной 
проектный институт «Гип.ро- 
нинемоталлоруд». Но и он 
в течение трех лет не выда
ет комбинату необходимый 
объем проектных прорабо
ток, которые обеспечили бы 
безопасную эксплуатацию 
хвостохранилиша. А  при ре
шении текущих вопросов 
выдает недостаточно обо
снованные технические ре
шен и я.

Например, главный инже
нер проекта М . Е . Никанд- 
ров согласовал план-карту 
намыва хвостохранилиша на1 
летний период 1980 года, в 
котором не предусмотрены 
объемы и место складирова
ния мелких классов хво
стов. Последние уложены на 
ранее отмытый экран в не
посредственной близости от 
первичной дамбы, что при
вело к снижению устойчи
вости гидротехнического со
оружения и заилило русло 
коллектора аварийного во
досброса.

Н а  зимний период 1980—  
1981 гг. главный инженер 

института «Гипронинеметал- 
лоруд» В. И. Булычев со
гласовал комбинату план
карту заполнения хвосто- 
храинлища, но которой в хо
лодный период года хвосты 
Укладываются непосредст
венно на... ранее отмытый 
пляж . А  ведь подобный спо
соб складирования хвостов 
послужил одной из причин, 
приведших в октябре 1977 
года к аварийной обстанов
ке на хвостохранилище 
Джезказганского горно-ме
таллургического комбината.

К о  всем имеющимся не
достаткам следует добавить, 
что в комбинате «Ковдор- 
сдюда» отсутствует строй
ная система организации и 
проведения планово - преду
предительного ремонта ме
ханического и энергетиче
ского оборудования.

Мне могут возразить. Д е 
скать, пока на хвостохрани- 
лише вермикулитовой обо
гатительной фабрики нет 
аварийной обстановки, и 
данное гидротехническое 
сооружение находится впол
не в безопасном состоянии. 
Все правильно. Непосредст
венной опасности попа нет. 
Но она может возникнуть, 
если ее не предупредить.

П. Б А Р А Н О В ,
горнотехнический ин
спектор Мурманской
Р Г Т И ,

—  А  ты разве не помнишь 
свою первую учительницу? 
—  удивился сын.

И м я  в памяти осталось. 
Но и только. Возможно, по
тому, что в первом классе 
у нас сменилось три педа
гога. Д а  и классы были 
спаренные. Первый и третий 
классы занимались вместе.

—  А  я знаю, почему ты 
не помнишь свою учитель
ницу: потому что она, на
верное, была не очень доб
рой. А  нашу Н ину Алексеев
ну забыть нельзя, она очень 
добрая.

Первого сентября волно
вались не только ребята, 
волновались и родители. 
Ведь и они сами фактиче
ски снова сели за парты. 
Ребята  стали приносить до
мой дневники с оценками. 
Слова учительницы посте
пенно становились для них 
неписанным законом.

Как-то сын пришел из 
школы раньше времени. На 
мой вопрос ответил, что 
его выгнали из класса, но 
тут ж е  добавил: «Пина
Алексеевна сказала: «М ама 
поймет и не будет ругать».

П озже, когда я узнала, 
что случилось, удивилась, с 
каким тактом рассудила 
Нина Алексеевна забияк. 
Так мог поступить только 
очень добрый человек. Н а 
верное, нужно было нака
зать и второго мальчишку, 
но она решила этого не де
лать, так как того дома то 
и дело наказывали., Не всег
да я была согласна с учи 
тельницей, но чаще всего 
потом приходила к мысли, 
что все-таки она права.

Гена был что называется 
трудным. То он пропускал 
уроки, то не ночевал дома, 
то еще чего-нибудь натво
рит. Заниматься только с 
ним? А ведь в классе 36 
учеников.

Ходила Нина Алексеевна 
искать Гену по улицам, уго
варивала вернуться в ш ко 
лу, отчитывала родителей. 
Гена вернулся в школу. А 
на контрольной по матема
тике расплакался. Не по
лучалось. И  тогда Нина

Алексеевна тихо, чтобы не
мешать остальным, подска
зала решение.

А  потом возбужденный 
Гена прибежал в ш колу и 
выпалил сходу! «Мой папа 
на собрание пришел!». А  
пана еле держался на но
гах. К а к  поступить в этом 
случае? Не знаю, было ли 
стыдно папе, но все терпели 
пьяную его болтовню, тер
пели ради Гены.

Доброта ведь бывает раз
ная, Она может принести и 
вред. Доброта Нины А лек
сеевны, я бы сказала, стро
гая. К а к  часто нам, родите
лям, не хватает последова
тельности в' доброте. Ребята 
никогда не обижаю тся на 
строгость учительницы, а 
ведь нередко дома им не по 
сердцу самое обычное «нет».

А  когда в третьем классе 
поехали на прощальную 
экскурсию на природу, толь
ко и было слышно, как ре
бята обращались к Нине 
Алексеевне с просьбами, де
лились впечатлениями,
строили планы на будущее.

Я  напомнила им, что те 
перь у  Нины Алексеевны 
будут новые ребята, перво
клаш ки. Девчонки недовер
чиво посмотрели на меня. 
Д о них еще не дошло, что 
прощаются они со своей 
учительницей, что их ж д ут 
новые учителя. А  одна де
вочка с дрожью  в голосе, 
даже вызывающ е ответила:

—  А  Нина Алексеевна все 
равно наша останется, мы 
к ней будем приходить.

Быстро проскочили лет
ние каникулы. 1 сентября 
подросшие, загоревшие ре
бята собрались в школе. 
М альчишки, как  угорелые, 
носились по коридорам, де
вочки чинно обменивались 
впечатлениями. Раскраснев
ш аяся от волнения Нина 
Алексеевна несколько раз 
подходила к классу, к свое
му бывшему классу.

И  я подумала: как тяж е ! 
ло учителям расставаться 
всякий раз со своими пи
томцами!

—  К а к  от сердца отры
ваешь, —  сказала Нина 
Алексеевна.

Выстроились классы, за 
мерли ряды, и в осеннем 
воздухе зазвучали звонкие 
голоса первоклашек. А  Н и 
на Алексеевна стояла и про
говаривала каждое слово за 
учеником, как когда-то за 
нашими ребятами.

В. П О П О В А , 
техник - метеоролог 
тидрометео с т а н ц и и  
«Ковдор».

   ф У смежнико*
Есть 100-миллионная!
23 сентября на Череповец

ком металлургическом, за 
воде выплавлена 100-мил
лионная тонна мартенов
ской стали.

Более 22-х лет понадоби
лось для достижения зна
менательного рубежа. Л ю 
бопытно, что если для по
лучения первых 50-ти мил
лионов тонн коллективу 
мартеновцев пот ребо в алось 
почти 14 лет, то вторые 50 
миллионов сварили в два ра
за быстрее.
Гордость металлургов

Многим видам продукция 
завода присвоен Зн ак  каче
ства, но по-прежнему гор
достью коллектива остается 
передельный чугун.

Содержание серы в чугу
не —  0,017 процента —  луч
ший показатель в отрасли. 
Череповецкий чугун облада
ет высокими передельными 
свойствами. Он поставляет
ся и на экспорт в Польш у, 
Г Д Р ,  Чехословакию и Венг
рию.

Единогласным решением 
членов Государственной ко
миссии передельный чугун 
переаттестован на Зн ак  ка
чества.

Из газеты «Череповец
кий металлург».
За право участия 

В  первой декаде декабря 
оленегорские обогатителя 
планируют в ы п у с т и т ь  
100-миллионную тонну ж е 
лезного концентрата. Н а  
комбинате развернуто со
ревнование за право уча
ствовать в выработке юби
лейной тонны. На 1 октяб
ря до выпуска 100-милли
онной тонны концентрата 
осталось 1 миллион 298 ты 
сяч. тонн.

К столу горожан 
Коллектив подсобного хо

зяйства Оленегорского ГОК.а 
выйолнил план пятилетки по 
сбору яиц. Д о  конца года в 
торговую сеть поступит еще 
около двух миллионов ш тук.

Коллектив обязался по
ставить сверх обязательств 
шесть центнеров мяса и два 
центнера овощей закрытого 
грунта.

Из газеты «Заполярная 
руда».

Вместе 
с наставниками

В  ходе «Недели молодого 
рабочего» на комбинате 
огнеупоров имени В. И. Л е 
нина (г. Боровичи) новички 
встречались с руководите
лями^ цехов и общественных 
организаций, ветеранами 
войны и труда. Подведены 
итоги работы наставников. 

Из газеты «За  огне
упоры».

ф  Из зала товарищеского суда

С д е л к а  в  с к в е р е
П яты й год работает в 

энергоцехе электросварщик 
В. Н . Бойко, и пятый год он 
в центре внимания. Админи
страции, цехкома, товари
щеского суда. Его увещ ева
ют, уговаривают, вразум ля
ют. Он соглашается, обе
щает, клянется. Одним сло
вом, все заняты, все при де
ле. Но электросварщика 
Бойко тоже можно понять. 
Ему,-видите ли, предлагают 
лечиться от алкоголизма, а 
он привык врачевать свои 
недуги водкой. Во  всем 
остальном —  безобидный 
товарищ. Ну, прогуливает, 
ну, в медвытрезвителе но
чует. А чтоб уголовный ко
декс наруш ать —  ни-ни. На 
трезвую голову —  ни-ни. А 
не на трезвую? Предоставим 
слово документам.

Вы писка из п о ста н о в л е 
ния, п о д п и сан н о го  с л е д о в а 
тел ем  К о в д о р с к о го  Р О В Д , 
л ей тенанто м  м илиции С . И. 
Ерм ачковы м :

«5 июля 1980 года гр. 
Бойко В. Н. совершил кра
ж у  барана... В ходе следст
вия установлено, что ум ы 
сел гр. Бойко В. Н. был на
правлен на кражу личного 
имущества граждан...»

Вы писка из п р о то ко ла  з а 

сед ани я то в а р и щ е ск о го  су 
да эн е р го ц е х а  К о в д о р ск о го  
Г О К е  от 22 с е н тя б р е  с. г.:

«В. Бойко. 5 июля в скве 
ре у Дворца культуры я 
увидел барана, который 
стоял у скамейки. Я сел на 
скамейку и стал гладить ба
рана. Ко мне подошел 
гражданин Сафиулов и 
предложил мне продать ба 
рана за тридцать рублей. Я 
в шутку согласился. Он 
ушел и через некоторое 
время вернулся с женой Я 
взял деньги, в они увели 
барана...»

Прежде, чем привести 
окончание речи подсудимо
го, введем в курс читателей 
относительно барана. Да, 
это тот самый Борька, кото
рый приписан к лаборатории 
больницы и способствует 
нормальному течению меди
цинских процессов. В  сво
бодное от исполнения боль
ничных обязанностей время 
баран пасется в указанных 
медперсоналом местах.

«В. Бойко... Через неко
торое время ко мне на дом 
пришли сотрудники мили
ции и предложили следо
вать за ними. Ещ е предло
жили прихватить с собой 
деньги, полученные за ба

рана, Что я и сделал. В со- 
провождении милиционеров 
я посетил гражданина Са- 
фуилова, отдал ем у деньги, 
забрал барана и отвел в 
больницу. Все это говорит 
о том, что я барана не крал, 
а пошутил».

Очень смешно. Только на
до учесть, что Бойко полу
чил ш утя тридцать рублей 
после 19.00, когда магазины 
водкой уж е  не торгуют. Д а  
и сотрудники милиции не 
отложили дело на завтра и 
тоже успели до открытия 
магазинов.

Вы писка из реш ени я т о 
в а р и щ е ск о го  суда:

«За кражу барана... объ
явить Бойко В, Н. общ ест
венный выговор».

В  послесловии сообщим, 
что многократно . упомяну
тый выше электросварщик 
энергоцеха вскоре после ве
селой торговой операции с 
бараном (.выяснением нюан
сов которой еще занимались 
тогда следственные органы)" 
совершил, цитируем по про
токолу «... совершил прогул 
на почве злоупотребления 
спиртными напитками». Чем 
закончилось разбирательст
во этого нарушения, пока
I I<М1 A RPI'

Стоп, кадр!

Сбываются прогнозы,
В окне, как на картинке. 
Последний лист березы 
И первые снежинки.
Снимок сделал на озере 

Икки мастер СУ-5 треста 
«Ковдорстрой» Б. Г1. Кар- 
наух

к Л Р У Л Н Ы Н
Ш К О В А О Р

17 октября
■ 1930 года ©



ф  ’рошу----------

Подтянись, 
дружинник

Совет общественности 
пункта охраны порядка 
треста «Ковдорстрой* об- 
еудил состояние дел в доб
ровольных народных дру- 
экийах. Общественный пункт 
объединяет дружинников 
треста «Ковдорстрой»,
Г О К а  «Ковдорслюда», лес
промхоза, Т Э Ц , больницы, 
горбыткомбинятя и других 
упреждений. Эти  коллекти
вы  отвечают за поддержа
ние общественного порядка 
в  Микрорайоне.

Анализ деятельности на
родных дружин сделал за 
меститель управляющего 
трестом «Ковдорстрой» 
Л- С. Саркисов. В  числе на
иболее боевых он назвал 
подразделения Д Н Д  управ
ления треста, центральной 
районной бол'ьнииы, авто
транспортной конторы тре
ста. Ж К К .  СУ-5, управ
ления производственно-тех
нологической комплектации, 
леспромхоза, рудника « К о в 
дор».

Критике подвергались на 
васедании совета дружины 
железнодорожной станции, 
СМУ-1, СМУ-3, комбината 
производственных предприя
тий треста, горбыткомбина- 
га , управления Г О К а  « К о в 
дорслюда». У  них были слу
чаи срывов дежурств.

Многое зависит от руко
водителей. Иллюстрацией 
отношения к  делу послу
ж ило  само заседание. Н е 
смотря на заблаговременное 
оповещение, не явились ру
ководители СМУ-1, станции 
Кйвдор.

Совет наметил план на 
четвертый квартал и принял 
решение: считать выход
дружины  в количестве ме
нее двадцати человек сры
вом дежурства.

В . Е В Т У Ш Е Н К О ,  
заместитель председа
теля общественного 
пункта охраны право
порядка треста « К о в 
дорстрой».

ф Напоминаю -----

Стучимся 
в закрытую 

дверь

Совет шахматного клуби 
провел регистрацию шахма
тистов всех разрядов и лю 
бителей. Это даст возмож 
ность организовывать сорез 
нования для участников раз
ной квалификации.

Готов совет и к организа
ции шахматного чемпионата. 
Н о  остается открытым во
прос —  чемпионата чего? 
Района? —  ведь уж е  почти 
год сущ ествует Ковдорский 
район. Но тогда и возгла
вить районное первенство 
должен райспорткомитет. 
Только шахматы, увы , не 
исключение из видов спор
та, которые спорткомитет 
не балует вниманием.

К  слову сказать, предста
вители многих видов спорта 
хотели бы быть не послед
ними в области. Н о  они на
тыкаю тся на закрытую  
дверь спорткомитета (и не 
только во время отпуска 
председателя). Поэтому 
предлагаю: организовать
конференцию спортсменов 
для обсуждения плана спор
тивных "мероприятий на но
вый, 1981 год.

Теперь вернусь к ш ахма
там. 18 октября во Дворне 
культуры  откроется ш ахмат
ный, турнир в двух группах 
(начало в 12 часов). Н а  от
крытие совет клуба пригла
шает всех щахматисгоа го
рода. Хочу напомнить, что 
участники должны иметь
при себе членский билет
Д С О  (срок оформления, до 
25 октября).

«Д л я разминки» ш ахма
тисты провели в минувшее 
воскресенье блид-турнир. 
Призерами стали В . Маса- 
ев, В . Кириллов и А. Л а в 
ров,

В. З У Б А Т Е Н К О , 
отделочник СУ-4, член 
коллегии судей Всерос
сийского шахматного 
клуба.

Авторы на сцене
Мурманской организации 

Союза писателей С С С Р  
меньше года. И  насчитыва
ет она всего лишь семь чле
нов. Впрочем, обе эти изви
нительные информации по
зволяли бы рассчитывать на 
скидку кому угодно, но не 
членам творческого союза. 
П отом у что сам по себе 
членский билет даже такой 
престижной организации не 
гарантирует еще внимание 
читательской аудитории. П о 
тому что как считать: семь 
писателей и поэтов —  эго 
много или мало?

И как жаль, что первый 
официальный визит в ра"нге 
членов Союза, который мур-

ф Предостерегаю ---
ПОЖАР ЖДЕТ СЛУЧАЯ

Работники Госпожнадзо
ра проверили, как выполня
ются предписания в адрес 
жилншно - коммунальных 
подразделений предприятий. 
И выяснили, что противо
пожарные инструкции еще 
не разработаны.

Серьезную опасность 
представляют неочищенные 
дымоходы в деревянных до
мах rfo улицам КошицЙ, 
Строителей, Новой, пер. С е 
верном. Беспорядок на 
подъездах к домам ЛЬ 16, 
18, 20 по улице Строителей. 
Совсем плохо с освещением

манские литераторы нанес
ли в наш район, был столь 
непродолжительным —  44 
часа. Однако, нужно отдать 
должное прозаикам Борису 
Блинову, Леониду Крейну 
и поэту Владимиру Семено
ву  —  они и за такой корот
кий срок успели встретиться 
с учениками первой Ковдор- 
ской и четвертой Енской 
средних школ, с работника
ми больницы, долго и об
стоятельно побеседовать с 
завсегдатаями клуба люби
телей поэзии Дворца кул ь 
туры, познакомиться с тех
нологическим процессом 
превращения руды в желез
ный и апатитовый концент

раты в цехах Ковдорского 
ГО К а .

Героя книг Бориса Бли 
нова —  моряки и рыбаки; 
нелегкой служ бе воинов 
Военно-Морских Сил посвя
тил свое творчество Леонид 
Крейн; связал себя с морем 
и Владимир Семенов. Одна
ко чего бы не касался раз
говор —  судеб героев по
любившихся книг или тех
нологии обработки рифмы 
—  он так или иначе сводил
ся к воспитанию человека: 
на героических примерах, на 
отношении к окружаю щ ему 
миру, природе. Запоминаю 
щиеся беседы. Ибо граж 
данственность, неравноду-

подвалов —  в большинстве 
случаев нет ни лампочек, 
ни плафонов. Несмотря на 
предписания не' убираются 
дровяные сараи у домов, в 
которых установлены элект
роплиты —  это относится к 
домам Ж К У  Ковдорского 
ГО К а  и Ж К О  леспромхоза.

Есть  претензии к работ
никам энергоиеха Ковдор
ского ГО К а , которые не от
ремонтировали пожарные 
гидранты.

Все перечисленные нару
шения вызываю т тревогу.

Н. Б Л А Ж К О ,  
помощник инструктора 
ППЧ-12.

ф  Удивляюсь

Концерт... в секрете
Порадовали своим вы 

ступлением преподаватели 
детской музыкальной шко
лы. 3 октября они дали кон
церт. Все, кто присутствовал 
на этом вечере, были прият
но поражены. Задуш евно 
открыла его преподаватель 

: ш колы  Л . Я. Стопниикая. 
Она рассказала о значении 
музыки, о том, что именно 
наш а страна выступила с 
инициативой проводить Дни 
музыки в международном 
масштабе.

В  концерте прозвучало

«Врем я, вперед!» Георгия 
Свиридова (Л . В . Афанасье
ва и Г. И. Ж м ай л о ). «Т а 
нец Анитры» Эдварда Гр и 
га исполни.™ И. Н . Фо- 
мочкина и И . А. Самсоно
ва, «Ноктюрн №  3» Ференца 
Л иста  —  Л . В. Афанасьева 
и другие- Прекрасно донес 
до слушателей вальс Тихо
нова В . Е . Анискин. Старин
ные русские романсы спела 
Н. П ’ Карелина.

Н ам  все понравилось. 
Очень были довольны, что 
прикоснулись к  высокой м у

зыке, поняли ее.
Но опять хочется сказать 

о традиционном: очень мало 
присутствовало на вечере 
взрослых. Но, возможно, это 
и немудрено. Рекламы не 
было никакой, Хорошо, что 
о концерте родителям обь- 
явили на собрании в м узы 
кальной школе. А  так бы и 
мы не знали. Ж а л ь , что ра
ботники Дворца культуры  в 
данном случае не позаботи
лись о рекламе мероприя
тия, которое проводилось в 
их стенах.

Ю . П А Р А М О Н О В А , 
продавец книжного ма
газина.

Ф  В ы  н а м  писали ---
Вдвое быстрее

Растворщ ина реагентов 
обогатительного комплекса 
С. Е. Богданова рассказала 
о том, что очень много вре
мени приходится терять в 
очереди на сдачу или полу
чение посылок в централь
ном отделении связи, так 
как обе эти операции выпол
няет только одна работница. 
На запрос читателя отвеча
ет начальник районного уз
ла связи А, И. Поташов:

— На период повышенно
го посылочного потока в по
сылочный отдел отделения 
связи на Чехова, 7 принята 
с 1 октября еще работница.

@  Р е к о м е н д у ю  --------

Спицы 
в руках

Когда я пришла на кур 
сы вязания во Дворец кул ь 
туры. то совершенно не уме
ла вязать. Казалось, никогда 
не научусь. Но вот нача
лись занятия. Начали с ма
лого. Вязали  образцы, за 
тем связали шарф, шапоч
ки. носки, варежки. Вот и 
первая радость —  связала 
сыну жилет, получился 
очень красивый. . Связала 
себе свитер —  адодовр!

Безусловно, все это было 
сделано под руководством 
нашего преподавателя Э, М. 
Гавриловой, которая во 
всем помогала нам. И  на 
занятиях, и после занятий.

В  группе нас было 20 че
ловек. Занимались мы 10 
месяцев и за это время все 
и все научились вязать. П ри
выкли к круж ку , привыкли 
к коллективу. Знаю , что в 
понедельник, 20 октября, 
круж ок собирается во Двоп- 
це культуры  уж е  в новом 
составе. К а к  всегда в 20.00. 
Ж ал ко , что идти туда мне 
уж е  не н у ж н о .

Л . М И Х Е Е В А ,  
мастер по ремонту 
электроплит.

Редактор Я . М А Х Л И Н .
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Р У Д Н И К  « Ж Е Л Е З Н Ы Й »  
Главный механик
Зам. гл. инженера по производству
Главный энергетик
Отдел гл. энергетика
Партбюро
Рудком
Старший диспетчер *
Диспетчер ,
Техбюро
Геологический отдел « 
Маркшейдерский отдел 
О ТиЗ — ,
Экономисты
Начальник электрослужбы 
Склад
Участок экскавации |
Буровой участок
Взрывной участок
Участок отвально-дорожных работ
Электрики
Энергоучасток (карьер )
Водоотлив (карьер ) 
Механики-электрики экскавации 
Электроснабжение 
Д ежурны й электрик 
Ш ахта  осушения 
Базисный склад 
Базисный склад (кладовщ ики) 
Разгрузочная площадка 

J М едпункт
j Столовая ■_____

86-80
88-08
81-70

73-909
73-935
73-924
86-53
88-82

73-916
73-975
73-986
73-981
73-906

88-07
73-936

86-74
86-89 

73-958 
73-957

88-77
88-07
87-05
86-40 

73-905
88-20 
81-72 
88-76 
88-78
87-04 
87-36

73-912

18
Ц Е Х  Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К О Г О  Т Р А Н С П О Р Т А  
Начальник, секретарь 87-51
Главный инженер 
Зам. начальника по производству 
Партбюро 
Цехком 
О Г Э , О Г М  
О ТиЗ 
ПТО .
Диспетчер
Планово-экономический отде* .
Отдел Т Б  
Отдел снабжения 
Бюро комплектации, склад '
Начальник эксплуатации 
Заправка ГС М  Ц ТТ 

участок ТО 
участок Т Р  
участок А Р М

1 корпус,
2 корпус
3 корпус,
4 корпус 
Завхоз 
Медпункт

87-47 
73-931 
73-932 
73-996
88-37 
73-937 
73-903
87-83 
73-918 
73-917
88-19 
81-55 
73-928 
73-960 
73-998
87-28 
73-946 
83-55 
73-950
88-75

Ц Е Х  П О Д Г О Т О В К И  П Р О И З В О Д С Т В А
Начальник 
Главный инженер 
Секретарь 
Экономист 
Диспетчер
Начальник автоколонны 
Начальник эксплуатации 
Старший механик 
Склад
Начальник участка ГС М  
Склад ГС М  
Проходная ГС М

87-52
88-83 
73-974 
73-953 
87-35 
73-98 
73-969 
73-978 
73-976 
87-20 
73-919 
81-41
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Э Л Е К Т Р О Р Е М О Н Т Н Ы И  Ц Е Х  

Начальник цеха 88-70
Начальник электроремонт, уч. 88-61
Начальник эл. техн. лаборатории 87-13
Склад, релейно-испыт. станция 73-963
Экономист 73-967
Лаборатория электроприводов 86-98

Ц Е Х  С Е Т Е Й  И  П О Д С Т А Н Ц И И  
Начальник цеха 87-16
Начальник смены, мастера 87-71
Начальник участка подстанций 88-81
Д ежурный участка подстанции 73-962
Начальник сетевого участка 87-08
Общий отдел, табельщцк, склад 88-62
Подстанция №  40-Б 73-900
Подстанция №  40, №  40А 88-79

Ц Е Х  К И П и А  
Начальник 87-58
Общий отдел, секретарь 73-914
Начальник лаборатории автоматизац. 86-57 
Лаборатория электроприборов, 
группа ведомственного контроля 73-959
Начальник лаборатории метрблогии 88-15
Склад, весовая 73-955
Участок К И П и А  М О Ф  73-985
Д ежурный слесарь К И П и А  М О Ф  73-915
Дежурный слесарь К И П и А  А Б О Ф  73-943

Б А З А  М А Т Е Р И А Л Ь Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К О Г О  
С Н А Б Ж Е Н И Я  

Начальник 87-93
Склад стройматериалов 86-70
Склад инструментов и спецодежды 88-42
Склад запчастей для автомобилей 86-76
Склад снабжения 88-72
Склад О К С а  87-84

шие —  это и есть степень
талантливости, это и есть 
наше главное предназначе
ние. Независимо от избран
ной профессии и должности. 

Были и слова о том, что 
жалко так скоро расста
ваться, были и автографы. 
И  еще осталась уверенность, 
что раз уж  проложили пи- 
сатёли дорогу в Ковдор, го, 
наверное, не дадут ей за
расти.

На снимке (слева напра
во) : Владимир Семенов,
Борис Блинов и Леонид 
Крейн во время экскурсии 
по участку обогащения. 
Справа —  так слушали сти
хи в школе №  1.

Ф ото  Ю . Петрухина.

Даем:
елрашзеу!

ВОДВОРЦЁ
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ
50-ЛЁТИЯ ОКТЯБРЯ

17 октября —  Народный 
университет медицинских 
знаний (14).

19 октября —  Праздник 
игры и игрушки (12).

21 октября —  Народный 
университет культуры , фа
культет эстетического вос
питания (14).

К  И  Н  О
18 октября —  «Рекс-по- 

жарник» (12 ): «Клю чи  or 
рая» (14, 16).

19 октября —  «Буденов
ка», «Ералаш » (12 ); «Мой 
ласковый и нежный зверь», 
«Горькое эхо» (14, 16, 18).

21 октября —  «Операция 
« Ы »  и другие приключения 
Ш урика» (19, 21).

22 октября —  «Что можег 
быть лучше плохой погоды» 
(19, 21)--

+
В КИНОТЕАТРЕ

«ЮНОСТЬ»
17— 19 октября —  «По за

кону чести», в двух сериях 
(17-го: 16, 18-30, 21; 18—  
19-го: 12, 15, 18-15, 21).

20— 22 октября —  «Адела 
еще не уж инала» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

23— 26 октября —  «Вер 
немся осенью» (23-го: 12,
14, 16, 18-15, 20, 22; 24-го: 
12, 16, 18-15, 20, 22; 24-гэ: 
12, 16, 18-15, 20, 22).

ТРЕБУЮТСЯ!
Открывающ ейся в Ковдо* 

ре районной типографии на 
постоянную работу —  лино
типисты, печатники плоско
печатных м^шин, наборщи
ки, машинисты резальных 
машин, наладчик полигра
фического оборудования.

О бращ аться к начальни
ку отдела кадров Ковдор
ского Г О К а  или по телефо
ну 83-15.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
И. П. К Я Л ЬМ И Н А  и М. П. 
КО Н О ВА ЛО ВА , верстала- Н. П. 
Ж А РА ВИ И А , клише нарезал 
В. А. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал на ро
тационной машине В. В. ЗЯБ- 
ЛО В.
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